



WEITERE INFORMATIONEN

Arbeitsweise des Ethikkomitees:

- ❑ Treffen des Ethikkomitees zweimal jährlich
- ❑ Retrospektive Bearbeitung von eingereichten ethischen Problemfällen im Sinne der Supervision
- ❑ Klinisch-ethische Fallbesprechung auf der Station in Akutsituationen (hier wenden Sie sich bitte an die genannten E-Mail-Adressen oder setzen Sie sich mit den Telefonzentralen der jeweiligen Häuser in Verbindung)
- ❑ Leitlinienentwicklung für den Umgang mit schwierigen Behandlungssituationen
- ❑ Fortbildung für Mitarbeiter

Wer kann die Dienste des Ethikkomitees in Anspruch nehmen?

- ❑ Mitarbeiter der Neckar-Odenwald-Kliniken
- ❑ Patienten, Heimbewohner und deren Angehörige

KONTAKT

Sie erreichen das Ethikkomitee an unseren drei Standorten:

Standort Buchen

Chefarzt Dr. Thomas Hüttenhain

Dr.-Konrad-Adenauer Str. 37
74722 Buchen
Tel.: 06281 29-0
E-Mail: ethikkomitee@neckar-odenwald-kliniken.de

Standort Mosbach

Ute Steinbrück

Knopfweg 1
74821 Mosbach
Tel.: 06261 83-0
E-Mail: ute.steinbrueck@neckar-odenwald-kliniken.de

Standort Hüffenhardt

Anja Brauch

August-Hermann-Francke-Str. 2
74928 Hüffenhardt
Tel.: 06268 928925
E-Mail: anja.brauch@neckar-odenwald-kliniken.de



ETHIKKOMITEE

Information für Patienten, Angehörige und Mitarbeiter



WIR ÜBER UNS

Das Ethikkomitee an den Neckar-Odenwald-Kliniken ist ein Beratungsgremium mit Mitgliedern aus verschiedenen Berufsgruppen unserer Häuser.

Mitglieder sind u.a. Ärzte, Pflegekräfte und Seelsorger. Außerdem unterstützen weitere ehrenamtliche Mitarbeiter wie ein Rechtsanwalt, ein niedergelassener Hausarzt und ein ehrenamtlicher Helfer bei der Patientenbetreuung unsere Arbeit.

Sprecher des Ethikkomitees ist **Chefarzt Dr. Thomas Hüttenhain** für beide Klinik-Standorte. Wir treffen uns zweimal jährlich und bei Bedarf.

THEMENBEISPIELE

- ❑ Darf man einen Menschen, der nicht mehr essen möchte, künstlich ernähren?
- ❑ Wann sind lebensverlängernde Maßnahmen mit der Menschenwürde nicht mehr vereinbar?
- ❑ Wie bindend sind Patientenverfügungen?
- ❑ Wie gehe ich mit Schwerstkranken und Sterbenden und mit deren Angehörigen um?

Dies sind heikle Fragen, die in einem Krankenhaus oder Altenheim immer wieder gestellt werden und kontroverse Diskussionen zwischen allen beteiligten Berufsgruppen auslösen.

Das Ethikkomitee bearbeitet diese schwierigen Fragen und die damit verbundenen ethischen Konflikte. Das Ethikkomitee selbst trifft keine Entscheidungen, sondern unterstützt die Mitarbeiter beim Finden von Lösungen, die von allen beteiligten Personen akzeptiert werden können.

ZIEL

Ziel der Arbeit des Ethikkomitees ist es, Beratung bei ethischen Problemen zu bieten.

Ethische Fragen, die bei der Patientenversorgung auftreten, reflektieren wir in kompetenter und lösungsorientierter Weise um den Patienten, Angehörigen und Mitarbeitern beratend zur Seite zu stehen.

Hierzu wurden Leitlinien und Empfehlungen erarbeitet, die kontinuierlich weiter entwickelt werden. Außerdem organisieren wir Fortbildungs- und Informationsveranstaltungen für unsere Mitarbeiter.